令和3年度に向けた改善方策

令和2年度学校関係者評価委員会の評価を受けまして、令和3年度は次のように改善方策を講じてまいります。 次年度もご指導のほどよろしくお願い申し上げます。

> 令和3年3月26日 真鶴町立まなづる小学校 校長 浜口 勝己

				· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	
重点 項目		評価項目	学校の 自己評価 (下段:昨年度)	コメント (自己評価・改善に向けた取組について)	次年度の改善方策
児童の確かな学力の定着と、自ら学ぶ意欲や思考力		学プ、では、 学力、では、 一学では、	3. 0 (3. 0)	り入れ、各教科で、自分の考えを書く機会を増やしてきたが、名数日でいると思う。今後もさらなっていると思う。のは書を習慣にしているのはと言葉を書く力はいると思う。文書を書く力はいるのが、自己とれているのででは、ながのでは、という答えがも割に上る。さら組みだといるを記しい。とは、という答えがも割に上る。なり組みだといるでは、という答えがも割に上る。なり組みだといるでは、という答えがも割に上る。なり組みだといる。という答えがも割に上る。なり組織している。という答えば、というでは、というでは、というでは、といるのでは、などでは、などでは、ない。では、などでは、ない。では、ないのでは、は、といるのでは、は、ないのではないのではないのではないのではないのではないのではないのではないのでは	毎週の「読書タイム」(ボランティアによる読み聞かせを含む、今年度読み聞かせは、新型コロナウイルス感染症対策のため、定期的ではなく、状況に合わせて実施)は、各学年とも読書の習慣化ができており、全校で読書に親しむ書といきたい。また更なる読書の習慣化ができたい。また更なる読書の出たできなって、3年生以下がや授業の一たとなった。基としては、3年生以下がや授業の前準備とした。より、定着をおいとした学の実態に合わせた工芸付がの要な計算問題プリント等、学年の実態に合わせた工芸付がの要な計算問題プリント等、学年の実態に合わせた工芸付がのとなるまう、次年度は、算数主任が中心となって進めていける
	2	家庭での学習時間の確保のための家庭との連携、協力関係ができている。 (家庭学習の習慣化と家庭との連携)	2. 6 (2. 9)	間が長いのが気になる。 ・学校と家庭が同じ意識をもって協力するというの は、ハードルが高い項目だと思った。今年は先生の熱	【家庭学習の取り組み】 昨年度に引き続き、今年度も各学期に家庭学習がんばり週間を設定したが、新型コロナウイルス感染症対策のため、3学期(2月1日~2週間)のみの実施となった。家庭学習がんばりカードを活用して、家庭学習の習慣化に取り組んだ。保護者と連携した取り組みを行うことで、高いのでは、保護者と連携をもといる提出で検討し例示であり組む児童の実態をもとにつり、おりにした。取り組みをしている児童のなり、工夫したの掲示板に「家庭学習の大田が出るようにした。が、「子供たちの意識を高めること」を推進しながら、「子供たちの意識を高べ一スに、より一層児童の実態に合った家庭学習の内容や取り組みについて検討を図り、家庭学習の習慣化について懇談会等の場を利用しながら各家庭と連携して取り組んでいきたい。
の育成	3	TT、少人数指導、リソースルーム、支援教育など、個に応じた指導の充実のための校内体制が有効に機能している。	3. 3 (3. 2)	・児童・保護者アンケートで昨年よりも高い評価で素晴らしい。	【TT・少人数、リソースルーム等】 町の支援をいただくことで、手厚い対応がとれている。個別対応・継続的かかわりなどが必要な児童が各学年にいるため、サポートの在り方を全職員で確認しながら、児童の思いや困り感に寄り添った支援をし、自己肯定感を高めることができるようにしていく。また、支援員の配置についても、学年学級の実態を考慮しながら、柔軟に対応できるようにし、学年・学級の状況に応じて、町非常勤講師を配置して、きめ細かい指導・支援に努めていきたい。
	4	教育課程の整備・改善を図り、 教科・領域の指導計画等が整え られている。 (授業時数の確保、予算の確 保、指導要領の移行に伴う指導 計画の整備等)	2. 9 (3. 0)	・今年度は様々な制約があった中、「休校分の遅れを 取り戻しつつある」とのことで先生方の努力の結果だ と感じている。	【教育課程の整備・改善(外国語活動への対応を含む)】 新学習指導要領実施1年目だったが、新型コロナウイルス 感染症対策のため、本来の教育課程を修正しながら実践し た。時数の調整や学習内容の精選等により、今年度学習すべ き内容については、調理実習の内容以外は、実施することが できた。 安全配慮事項については、今年度の実践をもとに見直しを 行った。今後も備品の更新を図るなど安全な学習の確立にむ け取り組んでいく。

児童の豊かな心の育成		校内指導体制を確立し、共通理解・共通行動を図り、全職員で指導する。特に問題行動に対しては、すばやく対処し、解決を図っている。	2. 9 (3. 2)	に、自己肯定感を高めることにもつながると思う。 ・児童数も少ないので、どの先生も全校の児童のこと	し、全児童を全職員で指導できるような体制づくりを継続していく。問題行動については、児童の不安軽減や課題解決に向けて特に迅速に対応できるよう、ケース会の中で役割分担を明確にして指導にあたり、全職員への周知、その後の対応
		人権教育推進研究の取り保護 通している。 ではないでは、 では、 では、 では、 では、 では、 では、 では、	3. 0 (3. 0)		【人権教育】
	7	不登校傾向の児童に対して、朝 の家庭への連絡、家庭訪問や保 健室登校といった対応、さらに は地域の協力者、専門機関と連 携を行うことにより、登校へ向 けて組織的に取り組んでいる。	3. 4 (3. 4)	うが。	
		各学校行事の充実を図ることに より、児童にとって潤いされている。 を担任活が保障されている。 基本的な生活習慣(あいさつ・ 礼儀・いる。 携帯電話・ゲーム時間の管理の 指導についる。		・コロナ予防のためできないことが多いと、だきなど、できないる。性格できるい。携帯う。といるがあいると、方をは多いでは多いででもないでででであるがですがあれて、方を指導して、方を指導して、方を指導して、方を指導して、方を指導して、方を指導して、方を指導して、方を指導して、方を指導して、方を指導して、方を指導して、大々たりのをのがでででは、保護者やいやることに、大々に、長生だけができた。は、保護者ができると、大々に、長いでは、保護者ができる。とに、大々に、長いでは、大々に、大々に、大々に、大々に、大々に、大々に、大々に、大々に、大々に、大々に	新型コロナウイルス感染症対策により、例年通りの実施が難しい行事が多かった。ねらいを明確にしながら、どのような内容や形態なら実施可能かを検討し、それを児童に伝え、児童自身がねらいに活動を考えながらできる範囲に合わせた対応が必要となってくるが、今年度の取り組みられて実施できるようにした対応が必要となって実施できるようにしたとことを通しをもって実施できるようにとい。 【基本的な生活習慣・ネットリテラシー】 基本的な生活習慣については、学校生活の様々な場面においては、学校生活の様々な場面においては、学校生活の様々な場面においては、学校生活の様々な場面の様子を伝えたり、懇談会で情報共有しながら学校と家庭の役割を明確にしたりすることを通して、保護者と連携し定着を図

児童の健康づくり、空	9	安全で充実した教育活動を保障するために、施設、設備面での改善や、登下校時の安全の確保が図られている。	2.8 (2.8)	わってくる。(駐車場のことなど) ・保護者アンケートで高い評価でよい。校内の老朽化 などに対する町の予算や支援について、すべてを理解 できていないが、もっと優遇されてほしい(PCやWIFI 整備) ・学校環境の保護者アンケートもポイントアップして いるので、引き続き、点検、確認、改善を頑張ってほ しい。 ・早い時間に登校して遊具等で遊ぶことは、教職員の 目も行き届かないため、何か起きた時の対応が遅れて	定期的な職員による安全点検により事故の発生を未然に防ぐ手立てを講じ、安全への意識を職員間で共通理解できるようにしてきた。来年度も継続する。また、昨年度作成した各教科における安全配慮事項一覧を年度末に見直し、児童が安全な環境で学習活動ができるよう、必要事項を整理した。次年度教育課程を進めていく中で、安全配慮事項に基づいて授業が行われるよう、年度の始めに職員へ周知・確認する。
安全の確保		家庭と連携し、食育を中心とした健康づくりや、望ましい生活習慣の定着を中心とした健康管理が進んでいる。(学校保健委員会での取り組み、家庭への啓発活動)	3. 0 (3. 3)	立も食を通して季節を感じることができ、心を育てている。 ・給食だよりで給食のレシピが載っているのがうれしい。学校のHPからも毎日の給食の写真が見られるようになってよかった。 ・子どもが毎日おいしく給食を食べていると聞いているので安心している。	【食育を中心とした健康づくり】 新型コロナウイルス感染症対策として、文部科学省から発出された「新しい生活様式」をもとに給食指導を行ってきた。「食育」については、その大切さについて、栄養教諭を中心に各担任が協力して取り組んだ。アンケートや食育の授業など、児童が食事について考える指導を行っている。毎年、年に1回行っている「お弁当の日」は、今年度は実施できなかった。来年度については、新型コロナウイルスの状況に合わせて実施について検討していく。また朝食アンケートや栄養教諭が発行する「食育だより」などで啓発を図り、食への理解が深まるようにしていきたい。
職員の指導力向上と校内研究の推進・幼小中12年		幼(保)小中連携研究を進める中で、12年間を見通した教育内容の厳選と基礎・基本の定着が図られている。 幼小中連携と学年の段階性と連続性を図る。	2.8 (2.8)	かった。なにもなかったこと、一度でもできたことはかなり大きな差だ。 ・コロナ禍の影響で研究会、交流行事等ができなかったと思うので来年度に期待したい。	【校内授業研究(連携教育)】 幼・小・マニューのでは、任成のでは、一次では、大きなのでは、大きなのでは、大きなのでは、大きなのでは、大きなのでは、大きなのでは、大きなのでは、大きなのでは、大きなのでは、大きなのでは、大きなのでは、大きなが、大きなが、大きなが、大きなが、大きなが、大きなが、大きなが、大きなが
間の教育	12	校内研究の授業を行うことや初 任研や年次研に全員で取り組む ことが、職員個々の指導力の向 上につながっている。 児童指導や支援教育、道徳の時 間等の校内研修により、個々の 教師の指導力の向上が図られて	3. 0 (3. 2) 2. 6	特になし ・昨年よりも自己評価が低いのが気になった。	研究主題に沿って、算数科の研究を進めた。各学年児童の発達段階を考慮し、学習の効果を高めようとする取り組みで、教職員間のOJTとしても機能している。今後もお互いの研鑽の場として活用していく。 新型コロナウイルス感染症にかかわる様々な対応により、今年度は児童理解や学級経営の在り方などについての研修を実施することが難しかった。教職員全体の指導力向上のため

地域協働・開かれた	14	教育課と連携しながら地域協働 の推進に全校で取り組み、地域の人材で取り活動の活動の活動の り、教育活動のではいる。 地域と連携しながらさと教育活動と 地域と、「真鶴といる。 推進を図って大きなの体験、、真鶴絵画館等の取り組み)	3. 0 (3. 5)	・地域の方とのつながりを大切にし、学校の負担が減るようにボランティアを活かしていただきたいが、コロナ禍ではできなかったことも多く、仕方がない。	新型コロナウイルス感染症対策を行いながらではあったが、1~4・6年生の「海の学校」、3・5年の「まなづる芸術教室」、3~6年生の「書き初め練習」にご協力いただくことができた。来年度もできる範囲で町教育委員会やコーディネーターの協力をいただきながら、地域の方々と共に教育活動の充実を図っていきたい。 3・4年生では、ゲストティーチャーを招いての学習を行うことができた。今後も新型コロナウイルス感染症の状況に合わせ、児童の安全に重点をおきながら「真鶴ふるさと教育」の意義・内容について共通理解を図り学習を展開していきたい。
学校づくりの推進		学級・学年・学校だよりの発 行、ホームの開設により、特色ある教育活動を公表 り、特色ある教育活動を公表 し、保護者、地域に理解が終っている。保護者より、 校公開日の設定により、 が得られている。	3. 4 (3. 0)	生のつぶやきを拝見させていただき様子を知ることができました。「つぶやき」というかたちの文章なのでとても親しみやすく読むのが楽しかった。休校中のラジオ出演も子どもと一緒に楽しく聞いていました。・校長によるHPは、他学年のことも知ることができ、学校に対して親近感もアップし、とてもよい。学校公	新型コロナウイルス感染症対策により、公開日は2学期の 1回のみとなってしまった。通常の授業の様子を保護者や地域の方々に直接参観していただくことは、学校の取り組みについて共に考えていくうえでとても大切な機会であることから、今後の状況に合わせた実施の方法を探りながら実施して
○も活○様化めし○行	受変ノ限をあ業は手が通苦ケのうつの願度な	労されたと思う。行事が少なくなートでは「私は学校が楽しい」と中、子どもたち自らが主体的にないがった。児童一人ひとりに寄りても、前向きに未来に向かって学校り組み方など、例年とは異なるいしたい。 は、コロナ禍の影響で訪問するこ	ついったというでででででででででででででででででででででででででででででででででででで	、安全のためには仕方がないと思う。子どもの学校生と増えてくれたらいいなと思った。 、やりたいこと、楽しめることを考え、行動している ていることに感謝するとともに、この大きな環境の変 とどもたちから希望や勇気をもらった。感染対策をはじるが、先生方も健康にご留意いただき、今後ともよろ たが、子どもから学校での生活習慣が変わったことや は行事が復活できるように願いたい。休校は、親だけ	保護者・地域の皆様からのご意見やご助言を真摯に受け止め、全職員で主体的に学校運営のPDCAを確実に行いたい。そのために、学校経営計画の中間反省やそれに基づいた改善を学期ごとに行ってきた。課題における改善点については、次年度に確実に引き継いの定数も減少する。働き方改進も視りない、教職員がゆとりをもって児童とでのような環境があるとりを検討している場所では、対していきたい。新型コナウイルス感染症対策による2か月間の臨時体をはいたでなく苦手なことにも取り組んだり学んだりまる場とだけでなく苦手なことにも取りにしていきを表した。いただい意見やご助言、がらいたがもつがあることを再確認した。いただの意義を大切にした教育活動はもちろん行事を含め、より充実した教育活動が推進できるよう尽力していきたい。